



II - Bauverwaltung

**Straßenbau Memellandstraße - Anlagenabgrenzung nach KAG und Bauprogramm**

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Bauausschuss	Ö	07.12.2017	Entscheidung

**Beschlussentwurf:**

Die Anlagenabgrenzung und das Bauprogramm der Straße „Memellandstraße“ wird, wie in der Begründung beschrieben, beschlossen.

**Finanzielle Auswirkungen:**

Die städtischen Eigenmittel sind im Haushalt berücksichtigt.

**Demografische Auswirkungen:** Keine

**Begründung:**

Die Memellandstraße wird im Jahr 2019 komplett ausgebaut. Die Anlage wird wie folgt abgegrenzt:

Anlagenbeginn ist die Einmündung in den Braunsberger Weg hinter dem Gebäudekomplex Königsberger Straße 1-5b. In Höhe der Memellandstraße Nr. 8 gabelt sich die Straße. Die nördliche Gabelung führt entlang der Hausnummern 4 und 6 und endet vor dem Garagenkomplex hinter der Memellandstraße 2. Das Anlagenende ist der Beginn des Garagenkomplexes.

Im Süden mündet die Straße in die B237. Diese Einmündung ist das Anlagenende der Memellandstraße.

Aufgrund der beengten Verhältnisse ist ein den Richtlinien entsprechender Regelquerschnitt mit einem erhabenen Gehweg nebst Straße im 2-Richtungsverkehr nicht möglich. Hierüber hinaus wäre ein Parken im Straßenraum nicht mehr zulässig. Der Ausbau erfolgt daher in Abstimmung mit dem Straßenverkehrsamt und der Kreispolizeibehörde als sogenannte Mischverkehrsfläche in Anlehnung an die Richtlinie für die Anlage von Stadtstraßen (RASt 06). Zudem sind bauliche Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung sowie eine Optimierung der Straßenentwässerung und

Beleuchtung vorgesehen und werden in der anstehenden Ausführungsplanung entsprechend berücksichtigt. Die Straße wird entsprechend den Richtlinien für die Standardisierung des Oberbaus von Verkehrsflächen (RStO 12) dimensioniert. Die Anlieger wurden in einer Informationsveranstaltung über den geplanten Ausbau informiert.

### **Anlagen:**

Lageplan Memellandstraße mit Anlagenabgrenzung